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 Estado do Rio Grande do Sul 

Câmara Municipal de Tupanciretã 

                                                                Ata n°031/2021 

Primeiro Ano da 20ª Legislatura 

Aos trinta (30) dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um às 10:00 horas, no Plenário 

João Manoel do Nascimento, reuniu-se a Câmara Municipal de Tupanciretã, a qual contou com 

a participação dos seguintes: Presidente: Benezer José Cancian, Secretário: Luiz Valmor da Silva 

França; Partido da Social Democracia Brasileiro-PSDB: Benhur Lucidio Terra dos Santos e 

Ronaldo Machado Salles. Progressistas: Arlete Senger Silveira, Bladimir Pereira dos Santos, 

Carlos Augusto Oliveira dos Santos; Partido dos Trabalhadores- PT: Jocelene Silveira Aquino. 

Movimento Democrático Brasileiro-MDB Carina da Costa Valau. Havendo o número regimental 

e invocando a proteção de Deus o Presidente declarou aberto os trabalhos da presente Sessão 

Ordinária. Colocada em discussão e após votação a Ata 030/2021, aprovada por unanimidade. 

Expediente: Oficio nº 97/2021, de 24 de agosto de 2021 - Apresentação de Projeto de Lei. 

Convite para explanação do Projeto de Lei referente à implantação do Regime de Previdência 

Complementar – RPC, a ser conduzido pela Dra. Rosana Seger no dia 31/08/2021 às 9:30 h, on-

line. Gustavo Herter Terra, Prefeito Municipal. - Lembramos que os Srs. Vereadores(as) 

receberam convocação para participarem do referido evento on-line. Ofício nº 164/2021 de 10 

de agosto de 2021 -  Apresentação de análise técnica sobre o PL 211/2021 do Governo do Rio 

Grande do Sul, que versa sobre a privatização da CORSAN. Arilson Wünsch, presidente 

SINDIÁGUA/RS. Pedido de Providência Nº 100/2021 – “Que o Executivo Municipal, solicite a 

Secretaria de Obras, que sejam construídos 2 (dois) quebra-molas, na R. Domingos Gonçalves 

Terra, próximo a residência 225 e 465 Bairro Elizabete.”, (Vereadora Arlete Senger Silveira) em 

25 de agosto de 2021. Pedido de Providência Nº 101/2021 – “Que o Executivo Municipal, solicite 

a Secretaria de Obras, reparos na estrada do Assentamento Nova esperança – São Domingos, nas 

proximidades da ponte na propriedade do Sr. Joceli Ceolin, os moradores daquela localidade 

estão com dificuldade de acesso.” (Vereadora Arlete Senger Silveira) em 27 de agosto de 2021. 

Emenda Supressiva nº 01 ao Projeto de lei nº 014/2021 – Legislativo - Suprimi o artigo 2º do 

Projeto de Lei nº 014/2021, que Institui a semana Municipal da Saúde no Município de 

Tupanciretã, e dá outras providências, (Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Bem-estar 

Social) em 24 de agosto de 2021. Projeto de Lei Complementar nº 064/2021, de 20 de agosto de 

2021 – Origem Executivo - Institui o Regime de Previdência Complementar no âmbito do 

Município de Tupanciretã (RS); fixa o limite máximo para a concessão de aposentadorias e 

pensões pelo regime de previdência de que trata o art. 40 da Constituição Federal; autoriza a 

adesão a plano de benefícios de previdência complementar; acrescenta parágrafo 4º ao art. 13 da 

Lei Municipal nº 2112, de 27 de março de 2002, e dá outras providências. Projeto de Lei nº 

065/2021, de 20 de agosto de 2021 – Origem Executivo- Autoriza Bolsa de Incentivo com a 

Universidade Federal de Santa Maria. Projeto de Lei nº 066/2021, de 23 de agosto de 2021 – 

Origem Executivo - Altera dispositivos da Lei Municipal nº 4166 de 30 de dezembro de 2019. O 

Presidente convocou os Vereadores para reunião on-line com a Dra. Rosana Seger no dia 

31/08/2021 às 9:30 horas, explanação do Projeto de Lei referente à implantação do Regime de 

Previdência Complementar RPC. Pequeno Expediente: Não houve Vereador inscrito para fazer 

uso da palavra. Explicação Pessoal: Bladimir Pereira dos Santos: Deixou o tempo a disposição 
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da Bancada Progressista. Jocelene Aquino: Cumprimentou a todos. Falou sobre a votação do 

Projeto de Lei nº 008/2021, de sua autoria que- Institui a Semana Maria da Penha nas Escolas, a 

ser realizada anualmente no mês de novembro no município de Tupanciretã, e dá outras 

providências. Reportou-se sobre a live que participou com as Vereadora Marina Calegaro de 

Santa Maria, vereadora Dani Buttinger de São Vicente do Sul, Graziela Haus de São Pedro do 

Sul e a vereadora Cleres Relevante do Salto do Jacuí, onde tirem troca de experiências de trabalho 

nos Munícipios. Citou a importância da criação de uma Casa para acolhimento das Mulheres que 

sofrem violência. Também foi tratado o assunto sobre “pobreza menstrual”. Reportou-se sobre o 

início da Semana da Pátria. Citou que durante esta semana é falado sobre a história e 

Independência de nosso País.   Falou que um Pais soberano é aquela que cuida das pessoas, na 

saúde, educação, segurança e todos os aspectos da vida humana. Ronaldo Machado Salles: 

Cumprimentou a todos. Solicitou que fosse enviado voto de pesar aos familiares de: Erci Braz 

da Rosa, Zilza Silva Paz (Dona Negra), Maria Odila Abreu Terra Pinto e Ananda Domingos 

Fernandes. Cumprimentou o advogado Paulo Andrei e o médico Felipe Orso, pela organização e 

sucesso do galeto com massa, realizado no sábado, em prol do Hospital de Caridade Brasilina 

Terra. Cumprimentou os organizadores da Live em comemoração do primeiro ano do Programa 

Rancho Gaúcho, coordenado pelo apresentados Glécio Lima e componentes da rádio 

Comunitária Raul Bopp, realizado na Sede Campestre do CTG Tapera Velha. Reportou-se sobre 

a Semana da Pátria que inicia dia 1º de setembro.  Procedeu a leitura da Oração da Semana. 

Benhur Lucidio Terra dos Santos:  Dispensou o uso da palavra. Arlete Senger Silveira:  

Cumprimentou a todos. Reportou-se sobre o Pedido de Providências nº 100 e 101/2021. 

Cumprimentou a Secretaria de Cultura por ter proporcionado a vinda do Trem da Alegria e Mega 

Fantasia, trazendo alegria e diversão as crianças de Tupanciretã. Felicitou o advogado Paulo 

Andrei e o médico Felipe Orso, pela organização e sucesso do galeto com massa, realizado no 

sábado, em prol do Hospital de Caridade Brasilina Terra. Informou que dia 31está a disposição 

vacina para as pessoas que fizeram a primeira dose em 16 de junho. Luís Valmor da Silva 

França:  Dispensou o uso da palavra. Carlos Augusto Oliveira dos Santos:  Saudou a todos. 

Comentou o Projeto de Lei nº 56/2021. Falou sobre seu empenho juntamente com o Deputado 

Júlio Ruivo, Prefeito Municipal Gustavo Terra para que a Agencia do IPE volte atender 

presencial em nosso Município.  Em à parte Benhur Terra: Citou a importância do Projeto de 

Lei nº 56/2021. Carlos Augusto:  Disse que em breve será assinado o Convenio entre o 

Munícipio e o IPE. Carina Valau:  Cumprimentou a todos. Lamentou o fechamento da Agencia 

do IPE em nosso Município. Citou a importância do atendimento presencial do IPE. Quanto ao 

Projeto para criação de uma Casa de Apoio as Mulher vítimas de violência e o a doações 

absorventes higiênico para s mulheres, é o Executivo Municipal que deve buscar recurso junto 

ao Governo Federal para colocar em pratica este Projetos.  Falou sobre a realização da massa e 

galeto beneficente em prol do Hospital de Caridade Brasilina Terra. Destacou o trabalho da 

Equipe do nosso Hospital.  Sobre a troca de coordenadoria para Santa Maria foi eficiente, pois o 

Município de Cruz Alta não recebe pacientes de Tupanciretã. Colocou-se à disposição para 

auxiliar o Hospital de Caridade Brasilina Terra. Disse que tem conhecimento dos auxílios que 

Poder Legislativo repassa ao Hospital. Falou que em recebido solicitação de mães do 

Assentamento Nova Tupã para que fosse estudado um nova forma de ser realizado o transporte 
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escolar dos alunos do interior, pois eles saem de casa para a escola as 6:00 da manhã e retornam 

em torno das 14:00. Citou que o recursos para o transporte escolar é oriundo de recursos Federal. 

Solicitou que seja feita com urgência a ponte da localidade do Assentamento Conceição.  O 

Presidente passou a presidência a Vice-presidente Arlete Silveira. Benezer Cancian: 

Cumprimentou a todos. Reportou-se sobre a Live realizada pelo apresentador Glécio Lima, em 

comemoração de um ano do Programa Rancho Gaúcho. Referiu-se ao jantar de Posse da Diretoria 

do Clube Comercial 2021/2023, parabenizando Presidente Iara Azambuja Gomes e demais 

Membros da Diretoria. Demonstrou sua satisfação pela volta do atendimento do Centro de 

Registro de Veículos Automotores-CRVA em Tupanciretã, que no dia 27 de agosto, esteve 

presente na solenidade juntamente com o Prefeito Municipal Gustavo Terra, Margot Virginia de 

Souza, Elisabeth Bañolas, Maria Evaniza Ribeiro e do Deputado Estadual Elizandro Sabino e a 

Dra. Elenice Mazzardo-Registro Civil de Pessoas Naturais de Jari, responsável pela por 

apresentar as instalações em nosso Município. Destacou o empenho do Prefeito Carlos Augusto 

Brum de Souza para que voltasse o atendimento do CRVA para nosso Município.  Informou que 

os medico estão realizando o transferência de pacientes a outros Munícipios através do 

COMAJA. Em à parte Luís Valmor da Silva França:  Disse que foi informado pelo Secretário 

Municipal de Saúde, está realizando todos os serviços necessários para atendimento da 

comunidade. Benezer Cancian: Lamentou as críticas feita pela vereadora Carina. O Senhor 

presidente reassumiu os trabalhos passando para Ordem do Dia:   Em questão de Ordem Luís 

Valmor da Silva França:  Solicitou que fosse incluído na Ordem do Dia desta Sessão o Projeto 

de Lei nº 066/2021. Colocado em discussão o Projeto de Lei nº 056/2021, de 09 de agosto de 

2021 – Origem Executivo- Autoriza o Poder Executivo de Tupanciretã/RS a firmar termo de 

cooperação com o IPERGS. Bladimir Pereira dos Santos:  Citou a importância da aprovação 

deste Projeto. É favorável à aprovação do Projeto.  Colocado em votação o Projeto de Lei nº 

056/2021, aprovado por unanimidade.  Colocado em discussão e após votação o Projeto de Lei 

nº 059/2021, de 05 de agosto de 2021 – Origem Executivo- Autoriza o Município de Tupanciretã 

a repassar verba oriundas de recursos municipais ao Hospital de Caridade Brasilina Terra, 

aprovado por unanimidade. Colocado em discussão e após votação o Projeto de Lei nº 008/2021, 

de 09 de agosto de 2021 – Origem Legislativo- Institui a Semana Maria da Penha nas Escolas, a 

ser realizada anualmente no mês de novembro no município de Tupanciretã, e dá outras 

providências. (Vereadora Jocelene Silveira Aquino) em 09 de agosto de 2021, aprovado por 

unanimidade. O Presidente consultou os Vereadores para que fosse votado nesta Sessão o Projeto 

de Lei nº 66/2021, houve concordância do Plenário.  Em palavra pela Ordem Jocelene Aquino: 

Falou que como defensora da educação, não irá se opor a votação do Projeto. Disse que gostaria 

que fosse esclarecido qual a escola que irão trabalhar e onde está faltando professores. Em palavra 

pela Ordem Bladimir Pereira:  Citou que vários professores solicitaram aposentadoria pelo 

regime de CLT- Consolidação de Lei Trabalhista. Motivo pelo qual há necessidade da 

contratação com urgência de novos professores. Colocado em discussão o Projeto de Lei nº 

066/2021. Em palavra pela Ordem Benhur Terra:  Falou sobre a importância da votação deste 

Projeto devido a urgência do mesmo. Questão de Ordem Carina Valau:  Cumprimentou o 

vereador Bladimir pelo esclarecimento do projeto ora em pauta. Questão de Ordem Luís Valmor:  

Procedeu a leitura do Artigo 10° do Projeto de lei nº 066/2012.  Colocado em votação o Projeto 
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de Lei nº 66/2021, aprovado por unanimidade. Comunicação de Líder:  Os Vereadores 

dispensaram o uso da palavra. Nada mais havendo a tratar declaro encerrada a presente Ata que 

será devidamente assinada. 

Tupanciretã, 30 de agosto de 2021 

   

 

 

 

 

Benezer José Cancian                                              Luiz Valmor da Silva França 

                       Presidente                                                                          Secretário 


